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儒学圣地摊贩聚集
老街戏台长期闲置
政协委员呼吁发展“两庙”地区文化建设

! ! ! !新华社北京 !月

"日电 （记者南辰、
余晓杰、周宁）列席文
艺界别政协委员联组
讨论会的国家广电总
局电影管理局副局长
喇培康，昨天在接受
记者采访时表示：“电
影局支持全国电影票
价应当回落到一个老
百姓能够接受的区间
范围。我们支持电影
票降价。”
“现在影院的票

价，挂牌的价格和你
实际花钱买的价格有
很大差距。打折的幅
度是不一样的，比较
乱，也给一些观众造
成了混乱的感觉。例
如挂牌价是 !"" 元，
你在网上购买就会很
便宜；通过团购，也超
便宜；如果你办会员卡甚至金卡，也
很便宜。但是这其中打折幅度可能
不一样。”喇培康说。
“但如果消费者没有通过网络、

团购、会员制等渠道购票，那就只能
买挂牌价的票，就有些亏。所以我们
希望电影票价更透明、更公正、更科
学、更合理，更符合市场规律，更贴
近老百姓。”喇培康表示。

谈到有些影院票房统计注水、
偷漏瞒报，喇培康说：“我们有红牌
或黄牌的警告制度，如果情节更严
重的，我们可能吊销其执照。”
“票价应当是由市场来定。观众

能够接受到什么程度，影院能够卖
到什么程度，最终达到双方都能接
受的一个点。这个点应当就是相对
比较合理的一个票价。票价应该由
市场说了算。”喇培康最后说。
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! ! ! !本报北京今日电（驻京记者 孙
佳音）在将于今天上映的爱情电影
《高举爱》中，杜汶泽扮演一位“完美
老公”，全心全意支持妻子实现梦想。
而在现实生活中，杜汶泽与田蕊妮的
爱情也令人称羡。前日出席《高举爱》
首映式，杜汶泽大方传授“好男秘
籍”，那就是“老婆永远是对的”。

电影《高举爱》中，江若琳扮演
的举重运动员李丽因病退役到香港
生活，遇到生意失败的石勇（杜汶泽
饰）。石勇一改颓废的生活，变身“完
美老公”，不仅从各方面照顾李丽，
还鼓励她坚持梦想，最终李丽重返
赛场取得了胜利。据江若琳透露，在
片中扮演“完美老公”的杜汶泽现实
生活中对老婆也非常好，很会做饭，
每天早上都会帮老婆泡好咖啡。江
若琳笑称，自己现在已经把杜汶泽
当作择偶标准，希望按图索骥找到
一个好男人。杜汶泽现场被要求传
授秘籍，他大方地与观众分享：“其
实很简单，就是把老婆当老板，因为
你从来都不会和老板争辩。夫妻和
睦最重要的往往就是必须有一个人
认错。因为她不快乐就是我不快乐。
所以，老婆大人永远是对的。”

杜汶泽传授“好男秘籍”：
老婆永远是对的

! ! ! !本报讯（记者 张艺）青年导
演杨树鹏新作《匹夫》定档五一。
日前，杨树鹏携“匹夫帮”全员黄
晓明、张译、包小柏等亮相北京，
揭开传奇匪帮的面纱。发布会现
场，黄晓明坦言“这次跟杨树鹏组
成男才男貌组合，他负责貌，我负
责才。”
《匹夫》首次发布的 #"秒预告

片，节奏明快，奇幻色彩明显，以
“肉票”张译的怒骂开场，继而枪
火猛烈，学生妹挥刀斩杀，坦克破
墙而出。据悉，片子里这群人完全
是脑子一热，想要干一件大事，虽
是底层人物，却有勇气有担当。影
片中的“大当家”黄晓明，带着拍
戏脸伤出现在现场，他开玩笑地
和记者说，自己跟杨树鹏“一见倾

心，二见倾情，三见就上了贼船。”
他回忆自己在拍摄时只干 $ 件
事，“一是不停地看电影，去感知
更多的表演方法；二是天天吃白
水煮鸡胸，整整吃了两年！三就是
妈妈当时心疼我，给我拿了很多
大红枣，我都发给剧组兄弟们补
血了。”

为了展现匹夫的勇武气质，
黄晓明更特别展示为影片刻苦练
出的好身材，“虽然天天吃白水煮
的东西，但效果显而易见，非常
好。”黄晓明的搭档张译爆料说：
“我帐篷挨着他，天天就听那边儿
各种‘呃呃’的声音，就是一直在
练。再不就是看电影的声音，学英
语的声音，以及那个白水鸡胸的
味儿。”
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! ! ! !本报讯（记者 张
艺）近日，一直深藏不
露的宁浩新片《黄金大
劫案》终于揭开面纱，记
者从出品方小马奔腾公
司了解到，影片在网上
推出了 !分 %"秒的预
告片，披露了主要剧情、
人物、演员班底，以及一
些大制作的场面。

据了解，《黄金大
劫案》讲述的是在一个
重兵把守、固若金汤、
“炮弹都炸不开”的金
库里，大批黄金如何被
劫走的故事。

据宁浩自己透露
说，该片除了剧情依旧
扣人心弦之外，残酷的
青春、痛苦中的成长也
会片在中有所体现，爆

炸中的逃亡、面带鲜血的凝视、不羁
的岁月、桀骜的少年，为似曾相识的
宁浩电影注入了新鲜的元素。

︽
黄
金
大
劫
案
︾
初
揭
面
纱

宁
浩
搞
笑
注
入
新
鲜
元
素

! ! ! !本报北京今日电（驻京记者
孙佳音）金像奖影帝任达华和张
家辉联袂主演的新派警匪电影
《大追捕》昨在京首映。张家辉希望
自己的表演能突破警匪故事的侦
破与悬疑特征，挖掘人物内心，带
给观众一部“男女通吃”的警匪片。
《大追捕》讲述一位被冤入狱

的重犯（张家辉饰）在出狱后联合疯
狂警察（任达华饰）复仇查案的故
事。昨天上午的媒体看片会现场，虽
然普通话配音的效果不尽如人意，
但张家辉在片中堪称影帝级的表演
让所有记者惊艳。不光是其脱胎换
骨一样的消瘦身形，全片无台词“默
片般”的表演，更让人相信张家辉完

全可以成为继梁朝伟之后，第二个
只靠眼神就能拿影帝的人。
“警察”和“嫌犯”的角色，张家

辉和任达华都已经演过无数次，怎
样才能在《大追捕》里演出新鲜感，
是主创们从一开始就很关心的问
题。导演周显扬称，自己从小也是
香港警匪片迷，但自己拍摄警匪题
材的电影，希望在侦破、悬疑之外
有所突破，更注重挖掘人物的内
心。编剧杜致朗则解释说，自己在
创作剧本时希望在传统警匪片探
寻“真相”外让观众有更多思考，
“我觉得‘真相’背后其实都是‘真
情’，人是理性和感性的混合体，所
以很多时候都会去掩饰自己的真

实感受。”张家辉也说，《大追捕》不
仅是一部适合男生看的警匪片，也
是一部适合女生看的警匪片。

《大追捕》昨日在京首映
两大影帝演绎新派“警匪对决”

! 上海文庙内旧书摊 图 &'

! 张家辉在!大追捕"中 图 &'

! !黄金大劫案"剧照 图 &'

! 杜汶泽出席首映式 图 &'
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! ! ! !“黄鱼摊、臭豆腐、烧烤摊……
文庙作为祭拜孔子的儒学圣地，周
遭却几乎被这样的无证摊贩湮没，
文庙内的魁星阁也被烧烤摊散发
的烟雾弥漫。文庙书市作为全国第
二大的旧书市，贩卖的也多是低
端、盗版书籍……上海老街方浜中
路上的古戏台地处市中心区域却
长期空置，形同虚设，文化资源白
白浪费……”黄浦区政协委员邱忠
毅谈到自己实地走访调研的所见
所闻，不禁扼腕叹息。

适值全国两会召开之际，邱忠
毅通过本报呼吁，上海文庙和与之
毗邻的城隍庙，是上海老城厢历史
文化风貌区的主要区域，其独特的
人文民俗及深厚的文化底蕴如今
渐渐消失殆尽，“两庙”地区文化建
设迫在眉睫。

急需整体规划开发
上海文庙始建于南宋，目前

的建筑为清代重建，当时上海县
城的乡试就是在这里举行，距今
已有 !%" 多年历史。文庙作为上
海中心城区唯一的儒学圣地，在
当下许多年轻人印象中俨然成了
旧书市场及小吃街的代名词。近
几年，激烈的市场竞争以及电子
书带来的冲击，使得文庙书市渐

渐没落。放眼望去，不是“走向成
功”、“名师家教”等琳琅满目的各
类教辅书，就是“理财宝典”、“股
市经商”这类功利色彩浓重的书
籍，且盗版书、低端书籍充斥书
市，这实在与文庙的人文底蕴格
格不入。而文庙附近越来越多的
无证摊贩聚集所导致的环境脏乱
差，也令人触目惊心。
邱忠毅认为文庙现状的困境，

急需整体的大刀阔斧的开发和整
改。他建议将原有的文庙旧书市场
系统化，逐渐淘汰一些打折书、旧
书摊，而将一些名家连环画、特殊

历史时期的书刊、老画报之类的文
化精品征集传承并发扬光大，必要
的话可建成收藏馆对外展出。此
外，明确文庙儒学圣地的功能定
位，充分发挥其作为上海儒学文化
宣传阵地的辐射带动作用，形成一
个将文化、鉴赏、购物、祈福等多功
能融为一体的特色文化区域，将文
庙打造成上海的文化新名片，让古
圣先贤的智慧精粹和儒家文化振
聋发聩的醒世恒言永世传承。

不能商业一家独大
中国的城隍庙遍布各地，但上

海的城隍庙因其繁华热闹与人气
鼎盛而享誉全国。邱忠毅认为，上
海城隍庙已沦为繁华的城隍庙商
圈的附属品，被困在了庞大的商圈
迷宫中。过于浓重的商业气息喧宾
夺主，上海城隍庙的人文精神、文
化气息甚至历史传承都渐被忽略。
邱忠毅认为今后的城隍庙应增强
文化元素，尤其是群众文化的植
入，平衡经济与文化间的利益，不
能让商业味在城隍庙一家独大。

邱忠毅举例说：“方浜中路与
光启路交叉的丁字路口上有一座
古戏台，始建于 !(((年，曾被誉为
‘江南第一台’。为纪念徐光启，曾
由著名书画家高式熊题写‘玄扈
台’。如今这座戏台却长期空置，形
同虚设。而离此不远的豫园‘新地
苑大厦’楼下每晚却被业余歌手占
为己用，唱歌表演，噪音扰民，引致
附近居民叫苦不迭。玄扈台与其空
置，何不作为文艺演出的平台，适
当向群众文化活动开放？”

加快“两庙”文化建设
“十七届六中全会提出文化大

发展大繁荣以及‘撤二建一’新黄
浦，是‘两庙’地区文化建设的历史
机遇。”邱忠毅表示，加快开发文庙
地区的文化建设，提升打造城隍庙
区域的人文民俗和文化底蕴，从规
划开始就不能简单地靠几位专家、
才子闭门造车。他说：“需要市区两
级政府牵头，由方方面面的专家人
士形成专题研讨，重新审视发展建
设的定位方向，着重考虑‘两庙’的
历史功能，面向社会，从老百姓中
征集意见，群策群力，博采众长。要
明确意识到群众和群众文化才是
‘两庙’文化的来源与精髓，才是老
城厢的‘魂’。”

本报记者 罗震光


